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Briefmarken-Sammler-Verein MOSEL-
MERKUR von 1893 und 1947 Köln e.V. 

im Bund Deutscher Philatelisten e.V. 
   

 

Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 

mit Vorstandswahlen 

vom 13. Aug. 2022,  10:00 Uhr 

im Pfarrheim, Kapuzinerstr. 7, 50737 Weidenpesch 

 

Der Einladung waren      18  Mitglieder gefolgt 
weiterhin liegen dem Vorstand  22  Vollmachten vor. 
 
 
 
TOP  1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Richartz eröffnete die Mitgliederversammlung, in seiner be-
kannten erfrischenden Art, um 10,05 Uhr.  

 
 

TOP  2 Wahl eines Protokollführers 
Der Sammlerfreund Hans-Josef Peters erklärte sich bereit das Protokoll zuschreiben und 
wurde einstimmig von der Versammlung gewählt.  
Er nahm die Wahl an. 
Danach erfolgte durch den Karl Heinz Richartz die Ehrung der im Berichtsjahr verstorbenen 
Mitglieder.  
Zum Gedenken an alle verstorbenen Vereinsmitglieder bitte ich euch, euch von Euren Plät-
zen zu erheben und unsere Sammlerfreunde in einem stillen Gedenken zu ehren. 

 
 

TOP  3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Nach Begrüßung der Erschienenen stellte er fest, dass die Versammlungsatzungsgemäß 

einberufen und beschlussfähig ist. Er gab die im Einladungsschreiben mitgeteilte Tages-
ordnung bekannt. 

 
 

TOP  4 Annahme der Tagesordnung 
Zur Tagesordnung sind keine Anträge eingegangen. Auch gibt keine Widersprüche, somit 
gilt die Tagesordnung als angenommen.  

 
   

TOP  5 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV vom 31. Marz 2019 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde durch allen Sammlerfreunden 
zur Verfügung gestellt. Gegen dieses Protokoll gab es keine Einwände. Die Abstimmung 
erfolgte durch Handzeichen, einstimmig. 
 
 

TOP  6 Ehrungen und Überreichung der Treuenadel 
Ehrungen konnte keine vorgenommen werden, da keine Urkunden vorhanden waren. Au-
ßerdem waren keine zu ehrende Mitglieder anwesend. 
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TOP  7 Berichte des Vorstandes 
 

 Bericht des 1. Vorsitzenden 
Dem Briefmarkensammlerverein gehörten zum 31.12.2021 114 Mitglieder an. Zurzeit sind 
noch 109 Mitglieder im Verein. 
Eigentlich hatte Karl Heinz Richartz vor den Vorsitz abzugeben. Die gesamte Arbeit bleibt 
an mir hängen und das ist mit zu viel geworden. Herr Richartz berichtet über die Ausspra-
che, mit dem stellvertretenden Vorsitzenden Ulrich Möller, welche in der vergangenen Wo-
che stattgefunden hat. 
Hiernach wird der stellvertretende Vorsitzenden Ulrich Möller, die Hauptarbeit überneh-
men, somit wird Karl Heinz Richartz, bei einer Wiederwahl weiter, als 1. Vorsitzender wei-
termachen. 
Die Vergabe für das Tauschlokal regelt der Förderverein des Pfarrheims. Herr Richartz 
sowie der Verein ist Mitglied im Förderverein, sodass Karl Heinz nach wie vor für die Ter-
minvergabe und die Herrichtung im Tauschlokal tätig sein wird. 
 
Die Weihnachtsfeier im Dezember 2021 war auf Grund der Pandemie leider nicht so wie 
sonst, es waren 22 Teilnehmer im Brauhaus.   
Die Pandemie hat uns sehr eingeschränkt, es konnten nicht wie in gewohnter Weise die 
Tauschtage durchgeführt werden. Im Jahr 2021 fanden dennoch 5 Tauschtage statt. Ein 
wenig Normalisierung ist in diesem Jahr eingetreten. Auch konnten wir an keine anderen 
Veranstaltungen teilnehmen, da diese ausgefallen sind.  
 
Geplant ist eine Fahrt mit dem Bus nach Antwerpen, 7. oder 8. Okt. 2022, eine Weihnachts-
feier in gewohnter Form. Neben dem bewährten Programm ist eine Fahrt nach Essen zur 
IBRA im Jahr 2023 beabsichtigt. 
 
Der Rundsendedienst ist leider eingenickt, es fehlen die Teilnehmer. Aber mehr dazu 
gleich von Herrn Rodeheger. 
 
Aus der Versammlung kam die Frage nach der Mitgliederwerbung. Dies entfachte eine 
Diskussion und wurde daher auf den Punkt „Verschiedenes“ zurückgestellt. 
 

 Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden 
 Der stellv. Vorsitzende war leider nicht anwesend. 
 

Bericht des Schatzmeisters 
Der Schatzmeister Herr Langstädtler berichtete über die Einnahmen- und Ausgabenent-
wicklung in den abgelaufenen Geschäftsjahren. 
Wegen der Pandemie konnten keine Großtauschtage stattfinden, was die Einnahmen sehr 
geschmälert hat. Das Geschäftsjahr 2021 endete mit einem leichten Minus. Die Finanzlage 
des Vereins ist nach wie vor stabil. 
 
 

TOP  8 Aussprache 
 Wortmeldungen zu den Berichten des Vorstandes erfolgten nicht. 
 
 

TOP  9  Bericht der Revisoren 
Anschließend trug der Rechnungsprüfer, Andreas Boll den Rechnungsprüfungsbericht vor, 
der schriftlich vorgelegt und als Anlage zum Protokoll genommen wird. Die Kassenprüfung 
wurde durch mich und Horst Roth durchgeführt. Als Ergebnis stellten wir fest, dass Jahres-
rechnungen und Jahresabschluss ordnungsgemäß und sorgfältig erstellt wurden und zu 
Beanstandungen kein Anlass bestehe.  
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TOP 10  Entlastung des Vorstandes 
Im Nachgang zum Rechenschaftsbericht schlug Andreas Boll der Versammlung die Ent-
lastung des Schatzmeisters und die des gesamten Vorstandes vor. 
Der Antrag wurde angenommen, die Entlastung des Schatzmeisters erfolgte ebenso wie 
die Entlastung des restlichen Vorstandes einstimmig, bei Stimmrechtsausschluss der be-
troffenen Vorstandsmitglieder.  
Die Entlastung des Vorstandes der Briefmarken-Sammler-Verein MOSEL-MERKUR von 
1893 und 1947 Köln e.V. war somit beschlossen. 
 

TOP 11 Wahl eines Wahlleiters 
Zur Wahl eines Wahlleiters stellt sich Hans-Josef Peters zur Verfügung, der einstimmig 
von der Versammlung bei einer Enthaltung angenommen wurde.  Herr Peters nahm die 
Wahl an. 

 
TOP 12 Neuwahlen des Vorstandes 
 

1. Vorsitzender 
Auf Aufforderung des Wahlleiters Personen für den Vereinsvorsitz zu benennen, gab es 
einen Vorschlag, Wiederwahlwahl von Karl Heinz Richartz, weitere Vorschläge gab es 
nicht.  
Karl Heinz Richartz wurde als 1. Vorsitzender nominiert. Die Wahl fand per Handzeichen 
statt.  

"Zum ersten Vorsitzenden wurde Karl Heinz Richartz, mit einer Stimmenthaltung, ge-
wählt." 
Er nahm die Wahl an. 
Karl Heinz Richartz bedankte sich für das Vertrauen bei den Anwesenden. 
Der Wahlleiter beglückwünschte den neuen 1. Vorsitzenden und Übergabe das Gesche-
hen an den neuen 1. Vorsitzenden ab. 
 
Stellvertretender Vorsitzenden  
Der stellvertretende Vorsitzenden Ulrich Möller war nicht anwesend, hatte für den Fall der 
Wiederwahl ein entsprechendes Schriftstück dem 1. Vorsitzenden übergeben.  
Dr. Ulrich Möller wurde als stellvertretender Vorsitzenden nominiert. Die Wahl fand per 
Handzeichen statt.  

"Zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde Dr. Ulrich Möller, mit einer Nein-Stimme 
und 2 Stimmenthaltung, gewählt." 
 
Stellvertretender Vorsitzender  
Der bisherige Stellvertretender Vorsitzender Hermann Pütz würde auf Grund seines Alters 
gerne die Position abgeben. Da sich keiner für die Position meldete, ist er nochmals bereits 
für weitere drei Jahre dieses Amt zu übernehmen. 
Der stellvertretenden Vorsitzenden Hermann Pütz wurde nominiert. 
nominiert. Die Wahl fand per Handzeichen statt.  

"Zum Stellvertretender Vorsitzender wurde Hermann Pütz mit einer Stimmenthaltung, 
gewählt." 
Er nahm die Wahl an. 
Hermann Pütz bedankte sich für das Vertrauen bei den Anwesenden. 

 
Schatzmeister   
Wiederwahl des bisherigen                                                                                   
Horst Langstädtler wurde als Schatzmeister nominiert. Die Wahl fand per Handzeichen 
statt.  

"Zum Schatzmeister wurde Horst Langstädtler, mit einer Stimmenthaltung, gewählt." 
Er nahm die Wahl an. 
Horst Langstädtler bedankte sich für das Vertrauen bei den Anwesenden. 
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TOP 13 Wahlen der Revisoren 
Für die Revisoren wurden die Herren Fussangel  und Schindowski vorgeschlagen und no-
miniert. 
Die Herren Fussangel  und Schindowski wurden mit je einer Enthaltung von der Versamm-
lung gewählt. Beide nahmen die Wahl an. 

 
 
TOP 14      Wahl des erweiterten Vorstandes   

Leiter des Rundsendedienstes:   nicht besetzt 
Neuheitenwart:     nicht besetzt 
Jugendwart:      nicht besetzt 
Veranstaltungsleiter/Einweisungsbeauftragter: Herrmann Pütz 
Öffentlichkeitreferent:     Dr. Ulrich Möller 

        Die Herren Pütz und Möller wurden mit je einer Enthaltung von der Versammlung gewählt 
        Beide nahmen die Wahl an. 
 
 
TOP 14      Wahl der Beiratsmitglieder 
  Leiter EDV:  Dirk Rodeheger 
  Beisitzer ohne besondere Aufgabengebiete: 

Ferdi Esser 
Hennig Durst 
Hans-Josef Peters 

Herr Rodeheger sowie die Herren Esser, Durst und Peters wurden mit je einer Enthaltung 
von der Versammlung gewählt. 

        Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 
 

 

TOP 14 Beiträge 
Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Richartz berichtete über die anstehende Betragsanpassung 
des BDPh. Von dem bisherigen Beitrag 33,00 Euro verblieben dann nur noch 11,00 Euro 
in der Vereinskasse. Hiervon werden unteranderem die Tauschtage, Busfahrten zu Mes-
sen, Weihnachtsfeier usw. finanziert.  
Daher schlägt der Vorstand eine Betragserhöhung von 2,00 Euro vor. Aus den Reihen der 
Anwesenden kam der Vorschlag den Betrag um 3, 00 Euro, auf jährlich 36,00 Euro zu 
erhöhen. 
Die Versammlung einigte sich nach einer Diskussion auf eine Erhöhung um 2,00 Euro, was 
mit einstimmigem Beschluss bekräftigt wurde. Der Beitrag ab 2023 beträgt dann 35,00 
Euro 
 
 

TOP 15 Anträge 
Zur Eröffnung der Versammlung lagen keine Anträge vor. Auch wurden keine Anträge wäh-
rend der Versammlung gestellt. 

 

 
TOP 16 Verschiedenes 

Das Thema Mitgliederwerbung wurde erneut angesprochen. Die meisten Verein im Lan-
desverband profitieren von der Auflösung der Nachbarvereine. Neue Mitglieder zubekom-
men ist leider derzeit sehr problematisch. Das Angebot, vor allem das Internet, macht es 
den Vereinen schwer. Es ist nicht nur in der Philatelie so, auch in anderen Bereichen ist 
die Mitgliederzahl rückläufig.  
Wir müssen uns etwas Besonderes einfallen lassen!! 
Der Rundsendedienst wird leider eingestellt, da keine Endnehmer mehr vorhanden sind.  
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Herr Rodeheger hat noch Provisionen in Höhe von 298,00 Euro erwirtschaftet. Dieser Be-
trag wird in Kürze auf das Vereinskonto überwiesen. 
Herr Richarzt bedanke sich bei Herrn Rodeheger für die geleistet Arbeit. 
An dieser Stelle bedanke sich Herr Esser, auch im Namen der Mitglieder, bei Herrn 
Richarzt für die hervorragende Leistungen die er für den Verein vollbracht hat. Alle Anwe-
sende applaudierten. 
Damit während der Pandemie etwas in die Kasse kommt, hat der Vorstand einen Obolus 
für Tische eingeführt. 
Wie Verfahren wir ab sofort mit dieser Situation? 
Besucher sind weiterhin frei. 
Händler werden sin an die normalen Tauschtagen mit 5,00 Euro an den Kosten beteiligen. 
Bei Großtauschtagen werden wie in der Vergangenheit pro Tisch 10,00 erhoben. 
Herr Esser übernimmt das kassieren bei allen Veranstaltungen. 
Die Versammlung einigte sich mit dieser Regelung einverstanden was mit einstimmigem 
Beschluss bekräftigt wurde.  
 
Fahrt nach Antwerpen im Okt. 2022 ist in der Planung. 
 

 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gab schloss der neue erste Vorsitzende die Ver-
sammlung um 12:05 Uhr. Allen Anwesenden wünschte er eine gute Heimfahrt. 
 

 
 
 
Vettweiß, den 16. Aug. 2022  
 
 
 
 
Hans-Josef Peters      
Protokollführer 
 
 
 
 
 


